Wann kommen die Leitlinien?

igentlich war es lobenswert, was bei der Edeka-Jahrestagung im Juni 2013 in Dresden vorgetragen wurde: Der Direktor des Edeka-Verbands, Ralf Gerking, erklärte den anwesenden Kaufleuten, dass in einem Arbeitskreis Leitlinien zu Mindestanforderungen für Entlohnung

und Arbeitsbedingungen in den privat bewirtschafteten Edeka-Filialen entwickelt würden. Peter Lorenz, Konzernbetriebsratsvorsitzender der Edeka Minden-Hannover-Stiftung & Co. KG, beurteilte mit anderen anwesenden Arbeitnehmervertreter/innen die Initiative positiv.

GROSSE BIORUTE VERANTWORTUIG STATE OF THE PROPERTY OF THE PROP

Vor der Edeka-Zentrale in Hamburg forderte ver.di im letzten Oktober bei einer Aktion, dass das Unternehmen seiner sozialen Verantwortung gegenüber allen Beschäftigten nachkommt

FOTO: VER.DI

»In der Folgezeit passierte aber nichts. Mehrfach hakten wir nach, ohne dass die Idee mit den Mindestanforderungen konkreter geworden wäre.« Als im November ein Artikel in der Lebensmittelzeitung erschien, in dem der Anschein erweckt wurde, die Leitlinien existierten bereits, wurden Peter Lorenz und weitere Betriebsräte der Edeka-Region Minden-Hannover aktiv; sie schrieben am 13. November einen Offenen Brief an Verbandsdirektor Gerking.

Mindeststandards für private Edeka-Filialen

Darin wurde nochmals die Idee gewürdigt, Mindestanforderungen bei Entlohnung und Arbeitsbedingungen für und mit den selbstständigen Edeka-Kaufleuten zu entwickeln. Allerdings, so schrieb Peter Lorenz im Namen des KBR in der Edeka-Region Minden-Hannover, sollten sich diese Mindestanforderungen »an bestehenden tariflichen Regelungen« orientieren.

So könnten die Ungleichbehandlung zwischen Regiemärkten und selbstständigem Einzelhandel aufhören, bei Privatisierungen die »Altbeschäftigten« geschützt werden, weil sie nicht länger »zu teuer« wären. Arbeitsverträge sollten eingehalten, Mehrarbeit korrekt bezahlt und gesetzliche Vorgaben umgesetzt werden. Dieses Schreiben löste einige Resonanz aus: Betriebsräte aus anderen Edeka-Regionen übernahmen den Brief mit leichten Modifikationen (siehe ver.di-Handelsbeilage 4/13, in der fälschlich die Edeka-Betriebsräte aus Nordbavern-Sachsen-Thüringen als Urheber des Offenen Briefes genannt wurden). Und Verbandschef Gerking verlas den Brief in dem Arbeitskreis, der mit den Mindeststandards befasst ist. Offen ist derzeit eigentlich nur, wann die Leitlinien vorliegen werden. Peter Lorenz hofft, dass der Findungsprozess bald abgeschlossen ist und bessere Arbeitsbedingungen und Entlohnung für die Beschäftigten der privaten Edeka-Filialen endlich Realität werden. GUDRUN GIESE